

GRAN MUNDO -- LOS DEPORTES

DE SOCIEDAD

Santoral

Santos de mañana: Marco, Marcelino, Ciríaco y Marina.

Viajes

Ha regresado a la corte la señora viuda de Moret.

—A Villalba de los Alcones se ha trasladado don César Illera acompañado de su familia.

—Con dirección a la capital francesa ha pasado por esta localidad el diputado provincial vizcaino don Fernando Jáuregui.

—A Madrid marchó el diputado a cortes don Mario Arana.

—Se encuentra pasando una temporada en Elorrio, el marqués de Tola.

—En compañía de sus hijas ha venido de Bilbao don José Zayas.

—Se trasladó a Elorrio don Baltasar de Amézola.

—Con objeto de pasar entre nosotros la temporada de verano, ha llegado a San Sebastián, procedente de la corte, nuestro querido amigo don Mariano Uriarte.

—Ha regresado de Salies de Béarn la distinguida señora doña María Teresa Astorkia de Vallhourat con su hermana Enriqueta y María Diego.

—Se encuentra en Gestoña don Eladio Madaleno.

—Marchó a Bilbao el distinguido magistrado de esta Audiencia provincial, don Jesús Huarte Mendicoa.

—Con dirección a Irún ha pasado don Alberto Zarraca.

—En unión de su elegante esposa, ha regresado a Pamplona el conocido industrial don Casildo Iriarte.

—A Pasajes ha regresado de la capital navarra don Joaquín Salameiro.

—Con su familia, ha regresado de la capital francesa don Ignacio Martínez.

—Regresó a Pamplona el alcalde de de aquella ciudad don José María Landau.

—De Zarauz se ha trasladado a Pamplona don Venancio Amezáiz.

—En compañía de sus hijos han regresado a Pamplona los barones de Oña.

—También se encuentra entre nosotros la señorita Anita Gofii.

—De Guetaria marchó a Pamplona el joven arquitecto don Marcelo Guibert.

—Regresaron de París don Domingo y don Evaristo Padró.

—En compañía de su señora sale hoy con dirección a París nuestro distinguido amigo don Gabriel María de Laffitte.

Mezclilla

Instalados de nuevo en París, después de su viaje a Madrid, los señores de Botella siguen obsecuando a sus amigos en su elegante residencia de la Avenida Hoche.

A una de las íntimas comidas en que suelen reunir a los españoles que se encuentran en la capital de Francia, ha asistido la vizecondesa de los Antrines, que pronto será duquesa de Montpensier, acompañada de su madre la marquesa de Valdeterrazo.

Entre los invitados de los señores de Botella, hallábase el secretario de la Embajada de España, conde de Jiménez de Molina, y su distinguida esposa; el conde y la condesa de la Mejorada; la señora de Tellez de Silva, que se llamó, de soltera, Angelita Carvajal y que, después de pasar una temporada en París, regresará en breve a Lisboa; el marqués de Muni y el diplomático señor Núñez y del Río.

Belina Valdeterrazo, según el nombre familiar que se le da en la sociedad de Madrid, cuya boda es ya oficial, y de la que está dando parte a la sociedad francesa el duque de Orleans, está recibiendo muchas felicitaciones de sus amigos.

La boda se celebrará en la segunda quincena del próximo mes de Julio, en el Chateau de Randan, que se halla cerca de Vichy.

—Se habla en círculos aristocráticos de algunas bodas a punto de concertarse y acaso se adelantan un poco los acontecimientos.

Una es la de una encantadora señorita, hija de una dama viuda, perteneciente, por el a y por su difunto marido, a la más linajada aristocracia, con el nieto de un ilustre hombre público que ocupó altos puestos en la política y en la diplomacia.

Letras de luto

—En la iglesia parroquial del Buen Pastor se celebrará mañana sábado, a las once, la función de Deja-Vela por el eterno descanso del alma del respetable señor don Juan Ignacio Gorostidi y Balda, que falleció en esta ciudad confortado con los Santos Sacramentos el día 6 del corriente, a la avanzada edad de 87 años.

Reiteramos a su desconsolado hijo don Prudencio Gorostidi y a los demás allegados del finado, nuestro más sentido pésame.

Un nombramiento acertado

La dirección de "El Liberal" de Bilbao

Ha sido nombrado director del importante diario vizcaino nuestro antiguo compañero y querido amigo don Federico Ferreirós.

Este, que era y seguirá siendo director administrativo y delegado del Consejo de nuestro estimado colega, ha tomado ya posesión de su nuevo cargo.

El nombramiento del señor Ferreirós para desempeñar la dirección de "El Liberal" constituye un acierto completo e indiscutible. Raro es encontrar un hombre del amplio talento periodístico, de las inagotables actividades y de las modernas iniciativas del señor Ferreirós, que en el periodismo militante tiene ya conquistado un sólido prestigio.

Al felicitarle muy efusivamente, queremos felicitar también al Consejo de Administración de "El Liberal" por su acierto.

El sport vasco

Frontón Jai - Alai

PARTIDO INAUGURAL

Conforme anunciábamos, ayer tarde se inauguró el espacioso frontón del Paseo de Ategorrieta, en donde en adelante se jugarán los partidos de pelota durante la temporada veraniega.

Como en años anteriores, la inauguración del Jai-Alai se verificó con toda solemnidad y brillantez.

La Empresa concertó dos estupendos partidos, que resultaron soberbios de veras, y a presenciarlos acudió enorme y distinguida concurrencia, viéndose las dependencias del frontón extraordinariamente animadas.

El primer partido lo jugaron Irigoyen y Errezabal, contra Abarrategui y Berolegui.

El "león navarro" y el veterano Errezabal lucían distintivo colorado; Abarrategui y Berolegui ostentaban faja azul. Los delanteros iniciaban la jugada desde los once cuadros.

Al disputarse los primeros tantos los

adinerados ofrecieron el dinero con tendencia a favor de la pareja azul, cotizando las apuestas a la par cuando los colorados se apuntaron los dos primeros tantos.

El primer empate (solamente hubo dos igualadas en el curso de la pelea) lo anotamos en el tanto 2, saliendo por delante los azules, los cuales dominaron francamente durante las dos primeras decenas y parte de la tercera.

Abarrategui y Berolegui en la primera parte del encuentro jugaron admirablemente.

El dominio de la pareja azul sobre el bando contrario fué absoluto, como lo demuestra el hecho de que Abarrategui y Berolegui adquiriesen una ventaja de diez tantos, colocándose en 25 por 15 sus contrincantes.

Como es natural, la cátedra ofreció momentos fantásticos a favor de la pareja azuleña, sin sospechar que Irigoyen les pudiera proporcionar una "broma" desagradable.

En efecto, la "broma" de Irigoyen no se hizo esperar mucho, pues el formidable "león navarro" empezó a repartir "mandobles" a diestro y siniestro, imprimiendo a la pelota una violencia extraordinaria. Su compañero Errezabal se propuso no perder una y lo consiguió.

De esta manera la pareja colorada se impuso a sus contrincantes y en menos tiempo que tardamos en decirlo, los alcanzaron en el tanto 25 y se colocaron en 30 por 25 Abarrategui y Berolegui; es decir que Irigoyen y Errezabal hicieron quince tantos seguiditos.

La hazaña de la pareja colorada fué premiada con ensordecedoras ovaciones y Errezabal é Irigoyen recogieron de la cancha abundantes duros que les arrojaron sus admiradores.

La pareja colorada continuó jugando localmente y derrotó a sus rivales en toda la línea.

Abarrategui y Berolegui al ser alcanzados se desanimaron mucho y aunque intentaron rehacerse no lo consiguieron, quedando en 38 tantos para los 50 a que estaba concertada la pelea.

El encuentro resultó emocionante y entretenido. Hubo "quince" verdaderamente soberbios, en los que los cuatro pelotaris, derrocharon habilidad, poniendo a contribución sus enormes facultades y sus extraordinarios conocimientos pelotísticos.

El público, entusiasmado por el maravilloso juego que desplegaron los contendientes, les ovacionó largamente.

Y vamos con el segundo partido, que también resultó interesante.

Estaba concertado a 35 tantos y jugaban Jurico y Alberdi, colorados, contra Aduriz y Tacolo, azules, sacando los respectivos delanteros de los diez y de los diez y medio cuadros.

La cátedra ofreció el dinero a favor de la pareja colorada, acertando plenamente, puesto que sus favoritos después de empatarse varias veces en el curso de la pelea, vencieron a sus rivales, los cuales quedaron en 30 tantos.

Como decimos, el partido fué interesante, pues los cuatro pelotaris jugaron muy bien, haciéndose la competencia con entusiasmo grande.

Jurico va "entrando" mucho en juego, como dicen los inteligentes y ayer tarde demostró que la fama que goza de excelente pelotari es justa y bien cimentada. Fué

muy aplaudido por la distinguida concurrencia.

Alberdi, Tacolo y Aduriz, también fueron calurosamente ovacionados en premio de su excelente labor y el numeroso público salió muy complacido de lo bien que había pasado la tarde en el hermoso frontón del Paseo de Ategorrieta, en donde se disfrutaba de una deliciosa temperatura.

La temporada veraniega promete ser brillantísima para el deporte vasco y por ello felicitamos a la prestigiosa Empresa de los frontones Jai-Alai y Moderno.

Para esta tarde se anuncia el siguiente partido: Benavides é Irigoyen contra Echaniz y Vega.

El lleno está, pues, asegurado de antemano.

En las Escuelas Francesas

Una conferencia

La Unión Nacional de Combatientes ha organizado para mañana sábado, a las diez de la noche, una interesante conferencia que se celebrará en su domicilio social de las Escuelas Francesas y que estará a cargo del capitán Viale.

Este, que es un héroe de la aviación guerrera, un "as de los ases", pues alcanzó numerosas y memorables victorias, disertará sobre las peleas aéreas y explicará su sistema de combate.

Después de la conferencia se proyectará una sugestiva película titulada «La historia de la aviación desde su origen hasta nuestros días».

La Unión Nacional de Combatientes se complace en invitar a dicho acto a todos los elementos de las colonias francesas, inglesa y portuguesa, así como a sus innumerables amigos españoles.

Reapertura del antiguo establecimiento

CASA DUTHEIL

Papeles pintados, Grabados, Muñecos vascos, etcétera

Santa Catalina 4

Cajera para Hotel

competente y con práctica precisase persona formal, óptimos antecedentes y referencias, hablando francés, para la temporada de verano.

Dirigirse: R. F., a esta Imprenta.

Chauffeur mecánico

Se necesita, que tenga buenas referencias. Que no se presente sin estos requisitos.

Informarán en el Palace-Hotel, Irún.

Se enseña

á cortar toda clase de prendas de señora, caballero y niños.

SAN MARCIAL, 4, 3.º; en IRUN.

PERDIDA

reloj pulsera oro, entre Plaza Guipúzcoa, Pefiaflorida, Concha y General Lersundi. Gratificar á quien entregue General Lersundi 5, entresuelo izquierda. Angeles Cantonnet.

AVISO

La librería de Ramos atenderá a su distinguida clientela en su conocido y antiguo local VERGARA, 5.

Artículos de ocasión

Se ha recibido nuevo stock de MEDIAS SEDA superiores, á precios irrisorios. Vendemos SABANAS y FUNDAS ALMOHADA de Lasarte, á precios de fábrica. ISABEL LA CATOLICA, 9. Teléfono 18-89

Baños de Fitero

Insuperables aguas para el tratamiento de las afecciones reumáticas, gotosas, nerviosas y traumáticas.

BALNEARIO NUEVO: Temporada de 15 de Junio a 10 de Octubre.

BALNEARIO VIEJO: Temporada de 15 de Junio a 30 de Septiembre.

Cocinas a cargo de reputados jefes de Madrid por cuenta de la Sociedad.

Los dos balnearios admiten bañistas de su cuenta.

Masaje, duchas, baños, automóviles, garage, etc., etc.

Automóviles en Castejón, a los trenes de mañana y tarde.

Para más detalles dirigirse a los Administradores de los balnearios.